

[FORUM](#)[MAGAZIN](#)[WEITERBILDUNG](#)[TAGUNGSMARKT](#)[verbaende.com](#)

Deutsches Verbände Forum

Das Informationsportal über & für Verbände

Kooperation mit dem Netzwerk der

[Startseite](#) [Adressensuche](#) [Aus Verbänden](#) [Über Verbände](#) [Für Verbände](#)Sie sind hier: [Forum](#) > [Aus Verbänden](#) > [Pressemitteilungen](#) >

PRESSEMITTEILUNG

21.07.2015 10:03
CENTRALVEREINIGUNG DEUTSCHER WIRTSCHAFTSVERBÄNDE FÜR HANDELSVERMITTLUNG UND VERTRIEB (CDH)

Handelsvertreterrichtlinie gerettet! / CDH setzt sich bei der EU Kommission durch: Richtlinie bleibt unverändert

(Berlin) - In dem am 16. Juli 2015 erschienenen Untersuchungsbericht der EU-Kommission zur Handelsvertreterrichtlinie heißt es als Fazit: Die Richtlinie erfüllt ihre Ziele und Funktionen sehr gut. Der Nutzen der Richtlinie übersteigt ihre Kosten, sie ist relevant und wird auch in Zukunft in der EU ihren Stellenwert haben. Aus diesen Gründen wird empfohlen, dass die Richtlinie weiterhin in der bisherigen Form beibehalten wird. Für 590.000 Handelsvertretungen auf der B2B Ebene in Europa, die etwa 1,7 Millionen Hersteller-unternehmer vertreten, von denen 88 Prozent kleine und mittlere Unternehmen sind, ist das eine gute Nachricht.



Vorausgegangen waren monatelange intensive Bemühungen der Centralvereinigung Deutscher Wirtschaftsverbände für Handelsvermittlung und Vertrieb (CDH) e.V., Berlin. Die EU-Kommission wollte Ende 2013 im Rahmen des REFIT-Programms Bürokratie abbauen und nahm auch die Handelsvertreterrichtlinie ins Visier. Die 1986 verabschiedete Richtlinie, die sich über Jahrzehnte bewährt hat, bildet den Rahmen für ein einheitliches Handelsvertreterrecht in Europa. Jedes Mitgliedsland der EU hat sich bei seinem nationalen Handelsvertreterrecht an den Vorgaben der Richtlinie zu orientieren. Eine Abschaffung der Richtlinie hätte letztlich grenzüberschreitende Vertriebsverträge wesentlich komplizierter gemacht, hätte Rechtsunsicherheit bei den Vertriebsunternehmen und auch bei den Herstellern zur Folge gehabt. Jeder Vertrag hätte dann einzeln verhandelt werden müssen, ein Mehr an Bürokratie und Kosten im Vertrieb wären die Folgen gewesen.

Die CDH, der Spitzenverband für Vertriebsunternehmen, ist in Brüssel sofort tätig geworden, hat in vielen Gesprächen mit der EU Kommission auf den Nutzen der Richtlinie hingewiesen. Die internationale Handelsvertretervereinigung IUCAB (Internationally United Commercial Agents and Brokers) und EuroCommerce wurden mit einbezogen und war ebenfalls aktiv. Auch auf nationaler Ebene hat sich die CDH intensiv engagiert und konnte sowohl das Justizministerium und Wirtschaftsministerium als auch andere Verbände in Berlin vom Sinn der Richtlinie überzeugen, die die CDH in ihrem Kampf unterstützten.

Eine Maßnahme der Kommission war eine öffentliche Konsultation zur Bewertung der Handelsvertreter-Richtlinie, die im Oktober 2014 beendet wurde. Der weit überwiegende Prozentsatz der eingegangenen Beiträge sprach sich für den unveränderten Erhalt der Handelsvertreterrichtlinie aus. Auch viele international tätige Handelsvertretungen sind dem Aufruf der CDH gefolgt, sich an der Konsultation zu beteiligen. Auch die Bundesregierung stellte sich auf die Seite der CDH. Sie rief während einer wegen des Konsultationsverfahrens anberaumten Verbändeanhörung alle Verbände dazu auf, sich für den Erhalt der Handelsvertreterrichtlinie gegenüber der EU-Kommission auszusprechen.

Alle diese Bemühungen der CDH und ihrer "Verbündeten" haben nun zum Erfolg geführt. Das Ergebnis des Kommissionsberichtes ist eindeutig. Die Handelsvertreterrichtlinie wird in der derzeitigen Fassung fortbestehen!

Quelle und Kontaktadresse:

Centralvereinigung Deutscher Wirtschaftsverbände für Handelsvermittlung und Vertrieb (CDH)

Pressestelle

Am Weidendamm 1a, 10117 Berlin

Telefon: (030) 72625600, Fax: (030) 72625699

E-Mail: centralvereinigung@cdh.de

Internet: <http://www.cdh.de>

(dvf, tr)

[SUCHEN](#)

KURSAAL BERN
Switzerland Convention & Incentive Bureau.
Vom 8.10.- 10.10.2015 für Verbandsvertreter!

[DIENSTLEISTERVERZEICHNIS](#)

Partner der Verbände
Experten
Dienstleister
Kongresswesen
[zum Verzeichnis](#)

[NEWSLETTER](#)

Wir halten Sie auf dem Laufenden. Abonnieren Sie dazu einfach unseren Newsletter.

Name

E-Mail

[Absenden](#)[MAGAZIN](#)

Aktuelle Ausgabe **Verbändereport**
Verbandsstrukturen auf dem Prüfstand

[Zum Magazin](#)

[VERBÄNDE FINDEN](#)

Suchen Sie in über **14.000** Adressen von Verbänden

Köln
Verbände
Seminare
Stets & taxes
Steuerprobleme und -risiken der Gemeinnützigen
29. September 2015 in Berlin

Köln
Verbände
Seminare
Datenschutz im Verband
Rechte, Pflichten und Risiken im Umgang mit Mitglieder-daten
30. September 2015 in Berlin